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сдать в срок завод железобетонных изделий!
Руководители управления начальника работ № 313 

лишили бетонщиков фронта работ
Вдумчиво воспитывать 

каждого студента
ИДЕТ заседание комитета 

комсомола института. Слу
шается персональное дело 

одного из студентов. Комсомоль
цы предъявляют ему тяжелые об
винения: студента осуждают за 
аморальное поведение, нетовари
щеское отношение к окружаю
щим, недобросовестное отношение 
к учебе. Обвинения справедливы, 
и комитет решает: осуждаемого 
из комсомола исключить.

Исключить из комсомола... Это 
решение часто произносят на ком
сомольских собраниях или засе
даниях комитетов ВЛКСМ выс
ших учебных заведений. И так 
же часто на заседаниях бюро 
районных комитетов комсомола, 
где утверждается решение пер
вичной комсомольской организа
ции, можно услышать обратное. 
Райком не согласен с крайней 
мерой, которую налагают на про
винившегося в его организации.

Примеры? Их можно легко 
отыскать. В ноябре и декабре 
прошлого года Молотозский рай
ком комсомола Свердловска 
дважды отменял подобные реше
ния комитета ВЛКСМ Свердлов
ского медицинского института. 
Такие же факты могут назвать в 
Ленинском, Кировском, Октябрь
ском районах — везде, где есть 
крупные учебные заведения.

Решение райкома ВЛКСМ, иду
щее вразрез с решением первич
ной комсомольской организации, 
как правило, вызывается одним: 
на месте недостаточно глубоко 
разобрались в том или ином пер
сональном деле, чересчур поспеш
но вынесли свой приговор. И над 
этим выводом следует серьезно 
задуматься.

В самом деле, всегда ли сте
пень виновности того или иного 
студента можно определить с 
первого взгляда? Ведь с одной и 
той же меркой к различным лю
дям подходить нельзя. Обсуждая 
просзупок, обязательно нужно 
учитывать все обстоятельства, 
при которых он был совершен. 
Нельзя оценивать происшедшее 
вне связи с моральным обликом 
студента в целом, его авторите
том в коллективе. У одних «сры
вы» случайны, у других — вошли 
в систему. В любом случае необ
ходим тщательный, индивидуаль
ный подход к обсуждаемому. 
Однако, к сожалению, как раз о 
таком индивидуальном подходе 
нередко забывают.
1 Взыскание — суровая, хотя и 
действенная мера воспитания. Но 
не о вынесении взысканий дол
жна прежде всего заботиться 
комсомольская организация. 
Стремление предупредить «срыв», 
борьба за человека, вера в него— 
вот что должно находиться в ос
нове индивидуальной работы со 
студентами.

В честь
' "В Талицкой сельскохозяйствен
ной школе во время подготовки 
к выборам прочитаны лекции: «О 
коммунистическом отношении к 
труду», «Депутат—слуга народа». 
«Забота местных Советов о нуж
дах трудящихся» и другие. Ком
сомольцы-агитаторы провели мно
го бесед о нашей избирательной 
системе.
’ Художественная самодеятель
ность школы периодически вы
ступает перед избирателями. На 
днях драмколлектив, которым ру
ководит комсомолец Хмелев, вы
ступил в подшефном колхозе 
имени Буденного.

М. ПОТАПКИН.

Показателен случай во второй 
группе второго курса механиче
ского факультета Свердловского 
сельскохозяйственного института. 
Студент группы Григорий Говор
ков очень запустил один из пред
метов и это грозило ему исклю
чением из института. Тогда Гри
горий обратился за помощью к 
товарищам — те помогли. Одна
ко, как ни странно, помощь ска
залась на Говоркове отрицатель
но. У юноши появились иждивен
ческие настроения и рвения к 
учебе не прибавилось.

Актив группы решил действо
вать иначе. Товарищи не только 
помогали Говоркову, они требова
ли от него аккуратною выполне
ния заданий, постоянно следили 
за его успехами. В результате две 
последние сессии Григорий сдал 
успешно.

Этот пример интересен не толь
ко потому, что наглядно убежда
ет в действенности кропотливой, 
настойчивой работы с каждым. 
Он говорит и о том, что в такой 
работе не может быть рецептов, 
одинаково незаменимых для всех.

Товарищеская беседа, бдитель
ный контроль за учебой членов 
своей группы, широкое общест
венное обсуждение любого случая 
недисциплинированности, недобро
совестного отношения к учебе или 
просто неблаговидного поступ
ка — все это под силу группоргу, 
комсомольскому активу, группе.

Индивидуальная работа не 
предполагает келейного, узко лич
ного решения вопроса. Наоборот, 
чем больший круг комсомольцев 
примет участие в судьбе товари
ща, тем плодотворнее могут быть 
результаты их воспитания.

Но не только это нужно иметь 
в виду. Нельзя забывать о том, 
что люди, далекие от интересов 
общества, появляются обычно 
там, где комсомольская работа 
ведется вяло и неинтересно. И 
если комсомольский группорг 
сумеет сделать жизнь коллектива 
достоянием всех, привлечет к ра
боте всех комсомольцев, можно 
не сомневаться в здоровой атмо
сфере такого коллектива.

Ведь, как правило, всякого рода 
неприятные неожиданности боль
шей частью встречаются там, где 
комсомольские активисты плохо 
знают людей. Это нужно учесть. 
Даже тогда, когда товарищ уже 
совершил проступок, ни о коем 
случае нельзя отворачиваться от 
него. Помочь комсомольцу встать 
на ноги, заставить его поверить в 
себя — первейшая обязанность 
комсомольских активистов.

Борьба за чистоту морального 
облика каждого, предупреждение 
поступков, порочащих честь со
ветского студента, должны посто
янно находиться в поле зрения 
комсомольских организаций вузов.

выборов
Коллектив Свердловского го

сударственного театра музыкаль
ной комедии провел 14 концер
тов для избирателей. В концер
тах принимали участие все арти
сты — солисты театра, артисты 
хора и балета.

21 февраля в клубе фабрики 
•«Уралобувь» была встреча изби
рателей с заслуженной учитель
ницей республики тов. Крымской. 
Сюда выехал в полном составе 
оркестр театра и ряд актеров. 
Оркестр исполнил несколько ор
кестровых номеров. Исполнен!«: 
солистов также сопровождалось 
оркестром.

Концерты театра на избира
тельных участках проходят при 
переполненных зрительных залах.

На ударной комсомольской 
стройке создалось тревожное по
ложение. Бездействуют плотники, 
бетонщики, ожидая, когда им 
будут сданы котлованы для 
фундамента опорных колонн. 
Значит, не могут работать в 
полную силу и монтажники. На 
стройке за последние месяцы не 
было столь тяжелого положения.

Кто же виноват в этом? На
чальник УНР Л? 313 тов. Гит- 
лин или пытается доказать, 
что виноваты взрывники, или, 
что фронт работ для бетонщиков 
имеется. Все же остальные счи
тают виновником тов. Гитлина.

А вот что об этом говорят 
факты.

23—24 ФЕВРАЛЯ 
БЕТОНЩИКАМ

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ОСЕЙ «М» и «Н» 

ДЕЛАТЬ БЫЛО НЕЧЕГО.
Мы уже не говорим об оси 

«П». А ведь сроки, которые 
назначались и переназначались 
тов. Гитлиным и начальником 
участка тов. Кагановым, давно 
прошли.

На одном из совещаний, вы
ступая с обычным пылом, как 
всегда не имеющим под собой 
весомых расчетов, представители 
УНР № 313 обещали закончить 

23 февраля из четырех станков работал только один...

все работы, вплоть до оси «8», во 
второй декаде февраля. Позднее 
им не стоило труда вдвое умень
шить обещанное, стыдливо по
обещав дойти до оси «16». По
смотрите на промышленную пло
щадку сегодня и вы увидите — 
даже последнее обещание завале
но огромными валунами.

Без сознания ответственности 
работают люди, которым поручено 
вести земляные работы на глав
ном корпусе. 14 февраля слома
лась стрела у одного из экска
ваторов. Два дня он простоял в 
котловане, и ни одна рука за 

это время не протянулась к без
действующему механизму. Экска
ватор начал работу с огромным 
опозданием — вечером 22 февра
ля. И в это время руководители 
пытались утверждать, что экска
ватор не стоит ни минуты. Толь
ко позавчера на стройку было 
прислано достаточное количество 
механизмов.

О кощунственном отношении к 
технике говорит и следующий 
факт. Мощный бульдозер оттаски
вает от котлована так называе
мые «негабариты» — камни, ко
торые экскаватор не может по
грузить на самосвал. Но в «нега
баритах» нередко всего 100— 
200 килограммов. Вот уж по
истине слона заставляют поды
мать иголку. Ведь в двадцати 
метрах отсюда такую работу лег
ко делают экскаватором. Чтобы 
тов. Гитлин, уже прославивший
ся умением отговариваться, пе 
отговорился и здесь, мы публи
куем снимок, подтверждающий 
этот редчайший случай беспеч
ной траты средств.

Что касается отговорок, то в 
УНР № 313 технология их дове
дена до совершенства. Ведь в 
свое время, например, тт. Гитлин 
и Каганов наотрез отказались 
организовать двухсменную рабо
ту, мотивируя это самыми убе

дительными, по их мнению, до
водами. Однако стоило на них 
«нажать» соответствующим ор
ганизациям — и работа в две 
смены легко пошла.

Вполне возможно, что. прочтя 
эти строки, тов. Гитлин с возму
щением скажет: «Мы ведь вы
полняем подекадный план. За две 
декады произвели работ, как и 
предусмотрено, на 140 тысяч руб
лей». Но ведь надо выполнять 
не то, что выгодно, а делать то, 
что прежде всего нужно строи
телям. хотя эта работа и менее 
денежна.

Редчайший случай беспечной траты 
государственных средств.

----------------$ $-------------- -

Да, есть трудности. Да, 
нелегко вашей организации, тов. 
Гитлин. Но ведь вы руководите 
работами на стройке, к которой 
прикованы взоры молодежи стра
ны. Не обещайте попусту, как 
вы это летали ранее: «Вот поси
жу дней десять на стройке и все 
подыму!» а сделайте это. Ведь 
вы редкий и, главное, пока 
мало эффективный гость на 
площадке.

Справедливости ради надо ска
зать: УНР № 313 имеет законные 
претензии к тресту «Взрывиром», 
который не расширяет фронта 
работ. Из-за отсутствия шнура 
на девять дней были приостанов
лены взрывные работы. До сих 
пор не взорван грунт под котло
ван парокотельной. Там одиноко 
стоит сломанный станок ударного 
бурения, до которого никому нет 
дела.

23 ФЕВРАЛЯ
ИЗ ЧЕТЫРЕХ 

СТАНКОВ 
НА ПЛОЩАДКЕ 

РАБОТАЛ 
ТОЛЬКО ОДИН.

Быть может, этого не видит 
руководитель «Взрывпрома» тов. 
Рождественский? Вполне возмож
но. Этого не увидишь из уютного 
кабинета за несколько километров 
от стройки.

Товарищи Гитлин и Рож
дественский, вы серьезно 
тормозите строительство, 
мешаете патриотическому 
порыву комсомольцев пу
стить завод в 1955 году. Вы 
не первый год руководите 
строительными работами. 
Неужели вы всегда относи
лись к ним вот так халатно?

Н. БЕЗКОРОВАй Н АЯ, 
М. ПИЛИПЕНКО, 

члены областного штаба по 
оказанию помощи ударным 

комсомольским стройкам.
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Порядок голосования 
(Консультация)

। Послезавтра — день выборов 
в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов тру
дящихся. Как радостный празд
ник встречают трудящиеся этот 
знаменательный день.

Все избирательные участки нач
нут свою работу 27 февраля 
ровно в шесть часов утра. Голо
сование будет продолжаться до 
12 часов ночи.

В помещениях избирательных 
участков к началу выборов все 
будет подготовлено для того, 
чтобы каждый избиратель смог 
принять участие в тайном голосо
вании.

. Избиратель, пришедший на 
участок, сразу же обратит внима
ние на яркие алфавитные указа
тели, которые расположены над 
столом с бюллетенями. Нетрудно 
найти букву, с которой начинает
ся его фамилия. Член избира
тельной комиссии, к которому 
подходит избиратель, отмечает в 
списке, что . такой-до гражданин 
или гражданка получили бюлле
тени. Потом избиратель заходит 
в одну из свободных кабин, за
полняет бюллетени и при выходе 
из комнаты голосования опускает 
бюллетень в избирательную урну. 
Каждый избиратель должен иметь 
при себе паспорт или другой до
кумент, удостоверяющий лич
ность. Без наличия их он не смо
жет получить избирательный бюл
летень.

На избирательном участке в 
день выборов запрещена какая- 
либо агитационная работа, строго 
караются законом лица, посмев
шие запугивать избирателей, на
вязывать им свою волю. Еще бо
лее жестокая кара ждет тех чле
нов избирательных комиссий, ко
торые сделают какое-либо ис
правление в бюллетенях.

Избирательный закон гласит,

КАНДИДАТЫ НАРОДА

Лучший забойщик города
...В Нижний Та

гил Ге в н а д и й 
Плотников при
ехал в мае 1951 
года. Здесь, на 
руднике имени Ш 
И н т ернационала, 
работал забойщи
ком его старший 
брат Аркадий. К 
нему-то в гости и 
приехал комсомо
лец Геннадий 
Плотников. Но 
долго оставаться 
без дела Геннадий 
не мог. По сове
ту брата он ре
шил пойти к не

му в помощники. Начальник шах
ты «Капитальная», к которо
му пришли братья, с радостью 
согласился принять еще одного, 
как выразился он, «смекалистого 
Плотникова».

1 Начальник шахты не ошибся. 
Уже через три месяца Геннадий 
работал самостоятельно, а через 

что в момент заполнения бюлле
теней, в кабинете для голосования 
может быть лишь один избирав 
тель. Исключение составляют 
только те лица, которые по без
грамотности или физическому не
достатку не могут сами запол
нить бюллетени. Они могут при
гласить с собой в кабину любого 
другого избирателя.

Для того, чтобы в голосовании 
участвовали все граждане, в том 
числе и те, кто находится в ко
мандировке, на излечении в боль
нице, или просто едет в другой 
населенный пункт, избирательные 
участки создаются в больницах и 
поездах дальнего следования. В 
поездах голосование проходит в 
одном из вагонов, специально 
приспособленном для этого. Ли
ца, уезжающие в командировку, 
отпуск и т. д., перед отъездом 
должны получить по месту жи
тельства «Удостоверение на пра
во голосования». Это удостовере
ние дает право избирателю вы
полнить свой гражданский долг в 
любом населенном пункте и в 
любом поезде : дальнего следова
ния.

Нынче, в связи с совпадением 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы, каж
дый избиратель получит во время 
голосования по нескольку бюлле
теней. Так, например, в Тагиле, 
Каменск-Уральском и других 
крупных городах с районным де
лением избиратели получат по 
четыре бюллетеня по выборам 
депутатов в Верховный Совет 
РСФСР, областной, городской и 
районный Советы.

Наша передовая в мире совет
ская избирательная система пре
доставляет трудящимся все воз
можности для действительно сво
бодного изъявления своей воли.

четыре стал си
стематически пе
ревыполнять нор
му выработки и 
вышел в число пе
редовых забойщи
ков своего уча
стка.

С первых же 
дней пребывания 
на шахте Генна
дий активно вклю
чился в обще
ственную деятель
ность. Он изби
рался в состав 
бюро ВЛКСМ 
шахты, где воз
главлял раб о т у 

бытового сектора, в шахтном, а 
через два года — в состав Руд
ного райко-ма ВЛКСМ.

Брат частенько посмеивался: 
«Ну и постенек у меня, да те
перь его с рудника и скреперной 
лебедкой не вытянешь».

— Небось надоел,—отшучивал
ся Геннадий,— или как лучший 
забойщик боишься в хвосте

О перестройке
XII съезд ВЛКСМ подчеркнул, 

что одним из главных недостат
ков в работе комсомольских орга
низаций является неудовлетво
рительное участие комсомола в 
хозяйственном, государственном и 
культурном строительстве, слабая 
забота о коммунистическом воспи
тании молодежи в труде. Этот 
недостаток был присущ и Покров
скому райкому ВЛКСМ.

После XII съезда мы задума
лись над тем, как лучше и бы
стрее перестроить свою работу. 
Бюро райкома решило закрепить 
второго секретаря тов. Бологову 
за зоной Покровской МТС, а за
ведующего оргинструкторским от
делом тов. Политаева — за зоной 
Шминской МТС. Это дало некото
рый эффект в улучшении руко
водства комсомольскими органи
зациями. Однако мы вскоре при
шли к выводу, что не закрепле
ние отдельных товарищей из ап
парата повлияло на деятельность 
комсомольских организаций, а то, 
что комсомольские работники ста
ли больше бывать на местах.

Решение ЦК ВЛКСМ о введении 
в аппаратах сельских райкомов 
штатной должности инструкторов 
при МТС, безусловно, помогло 
нам улучшить руководство ком
сомольскими организациями МТС 
и колхозов.

Признаться, первое время мы 
не придавали серьезного значения 
роли инструктора, но были рады 
тому, что аппарат райкома по
полнился.

— Ну, сейчас хоть можно бу
дет упорядочить вопрос с регу
лярным проведением комсомоль
ских собраний в МТС и своевре
менным сбором членских взно
сов,— говорили отдельные ра
ботники райкома.

Ведь не секрет, что мы еще 
порой, не зная положения дел в 
организации, судили о ее работе 
по тому, как в ней проводятся 
комсомольские собрания, свое
временно ли собираются член
ские взносы, принимаются ли в 
комсомол новые товарищи.

Однако, несмотря на всю Слож
ность перестройки работы райко
ма, уже первые шаги инструкто
ров при МТС показали, что в ра
боте комсомольских организаций 
они занимают одно из ведущих 
мест. И роль их состоит не столь
ко в сборе комсомольцев на собра
ния и упорядочении вопроса с 
членскими взносами, сколько в 
живой организаторской работе с 
молодежью непосредственно там,

*) Статья печатается в поряд
ке обсуждения.

остаться? Назло останусь и поста
раюсь' затмить твою славу...

И вскоре действительно затмил. 
За первый же год работы Генна
дий выполнил полторы годо
вых нормы, еще больше вы
дал он руды за второй год. 
А когда в начале 1953 года Ген
надий стал бригадиром комсо
мольско-молодежной бригады за
бойщиков, молодежный коллектив 
не раз завоевывал первенство по 
шахте, по руднику и, наконец, ва 
второй квартал 1953 года вышел 
победителем во Всесоюзном со
ревновании. Министерство метал
лургической промышленности и 
ВЦСПС присвоили Геннадию 
Плотникову звание лучшего за
бойщика Советского Союза.

С этих пор трудовая слава 
крепко подружилась с молодым 
горняком.

Комсомольцы часто спрашива
ют, каким образом ему удалось 
достигнуть таких успехов. И он 
охотно делится своим опытом. На 
собраниях, в рудничной много
тиражке он не раз рассказывал 
об организации труда в своей 
бригаде, когда каждое звено при 
работе в одном забое за. одну 
смену успевает делать по два 
полных цикла, о работе бригады 
сразу в нескольких забоях, о 
своих приемах обуривания забоя.

сельских райкомов ВЛКСМ*)
где опа трудится и отдыхает. По
мяв это, бюро райкома более кон
кретно определило задачи ин
структоров.

В связи с этим изменилось и 
суждение об оценке работы ком
сомольских организаций. Основ
ным критерием оценки их 
деятельности мы стали считать 
активность комсомольских орга
низаций МТС и колхозов в кол
хозном производстве, а инструк
тора стали считать основным 
организатором комсомольской ра
боты на местах.

Глубокое и всестороннее изуче
ние дел в комсомольской органи
зации позволило нашим инструк
торам своевременно выдвигать 
перед хозяйственными руководи
телями вопросы, связанные с 
жизнью и работой молодежи.

Руководители Покровской' МТС 
сообщили о частом нарушении 
дисциплины молодыми рабочими, 
живущими в общежитии. Вопрос 
о воспитательной работе среди 
молодых механизаторов мы и 
раньше обсуждали на бюро рай
кома ВЛКСМ, но хорошее поста
новление не было выполнено. 
Тогда по предложению инструк
тора был вновь поставлен этот 
вопрос, но уже в другой плоско
сти. Прежде всего мы решили 
добиться создания нормальных 
жилищных условий в общежи
тии, а потом говорить о воспита
нии людей. На бюро пригласили 
секретаря парторганизации и 
председателя рабочкома МТС. 
Для выполнения своего реше
ния привлекли райздравотдел. 
Наше постановление было обсуж
дено на заседании партбюро и 
рабочкома МТС. В результате 
условия быта молодежи измени
лись. Общежитие отремонти
ровали, закупили недостающее 
оборудование, улучшилась и вос
питательная работа. Как резуль
тат всего этого, меньше стало 
опозданий и почти прекратились 
пьянки. Многие рабочие поступи
ли учиться в вечернюю школу 
сельской молодежи.

Перестройка работы аппарата 
райкома родила и новые формы 
работы комсомола на селе. В ча
стности. создание комсомольских 
организаций и групп в трактор
ных бригадах открыло широкий 
простор для усиления влияния 
на молодежь.

Перестраивая свою работу, 
бюро допустило серьезный недо
статок: в некоторых вопросах 
мы подменяли комитеты ВЛКСМ

Геннадий, постоянно заботясь о 
повышении своего профессио
нального мастерства, ежегодно по 
три месяца занимается в круж
ках техминимума, окончил курсы 
мастеров-бригадиров, читает мно
го технической литературы.

За три с половиной года рабо
ты на руднике имени 111 Интер
национала Геннадий Плотников 
не только в совершенстве овла
дел профессией забойщика, но и 
вырос политически. Здесь он 
вступил в кандидаты партии, а 
на днях подал заявление о прие
ме его в члены КПСС.

— Правильная у тебя, сынок, 
дорога в жизни. Смело шагай по 
ней и ты всегда будешь полезен 
Родине и уважаем товарищами. 
А это и есть счастье, — так 
оказал старый горняк Николай 
Семенович Лачно, давая Генна
дию рекомендацию в партию.

Именно за эту «правильную 
дорогу», по которой шагает за
бойщик Геннадий Плотников: за 
тысячи тонн сверхплановой ру
ды, выданной нм на.благо люби
мой страны, за активное участие 
в общественной жизни, горняки 
шахты «Капитальная» выдвину
ли его кандидатом в депутаты 
Нижне-Тагильского городского 
Совета депутатов трудящихся.

Ю. КАЙ ГОРОДОВ.

МТС, например, в организации 
социалистического соревнования 
молодых механизаторов как 
тракторных бригад, так и ком
байновых агрегатов. При подве
дении итогов соревнования за 
декаду или месяц мы обычно', 
обходя комитет комсомола • МТС, 
через инструктора брали данные 
по всем бригадам и агрегатам и 
в аппарате райкома подводили 
итоги по обеим машинно-трак
торным станциям. А ведь коми
тет мог это делать сам и давать 
райкому лучшие показатели. 
Комитеты МТС даже порой ве 
знали, какая бригада или агре
гат. и за какие показатели на
граждены знаменем или вымпе
лом райкома. „ .

Инструкторы часто бывают в 
колхозах. Возложив на них боль
шую нагрузку, мы допустили 
серьезную ошибку: меньше ста
ли привлекать к работе членов 
райкома Они лишь иногда уча
ствовали в подготовке вопросов 
на бюро или пленумы. И то при
влекали в основном активистов, 
живущих в районном центре. 
Это, безусловно, неправильно, 
так как без актива аппарат рай
кома не может многого сделать. 
Инструкторы обязаны на местах 
больше заниматься работой ак
тивистов, чаще давать им пору
чения.

В работе наших инструкторов 
наблюдается и некоторая, .одао- 
бокость: сосредоточение основно
го внимания на хозяйственных 
вопросах. Поэтому хотелось бы, 
чтобы инструкторы других рай
комов поделились своим опытом 
на страницах газеты именно в 
этом направлении.

Совершенно ясно, что дальней
шее повышение роли комсомоль
ских организаций, в государ
ственном, хозяйственном и, куль
турном строительстве неразрыв
но связано с идейно-политиче
ским воспитанием комсомольцев 
и молодежи. Но идеологиче'йгая 
работа среди молодежи нашего 
района еще отстает от задач, 
поставленных партией, ведется 
подчас на низком уровне, бес
системно. Виноваты в этом не 
только инструкторы. Бюро рай
кома и мы, его секретари, 
еще недостаточно учим инструк
торов формам и методам идеоло
гической работы среди молодежи. 
Это, конечно, следствие еще ве- 
доведенной до конца перестрой
ки работы нашего райкома. Как 
известно, в связи с перестрой
кой вся идеологическая работа в 
комсомоле возложена на первого 
секретаря, что, мне кажется, не 
совсем верно. Первый секретарь 
райкома занимается всеми во
просами комсомольской работы 
и, прежде всего, производствен
ными и организационными.

Перестройка работы сельских 
райкомов еще не закончена, 
имеется много нерешенных во
просов. И очень хорошо было 
бы, если бы читатели высказали 
свои мысли и замечания по это
му поводу. 1

Ю. ЛУТОШКИЙ, 
секретарь Покровского 

райкома ВЛКСМ.

По следам наших 

выступлений

На критическое письмо Р. За- 
верткина «Нужды сельских спорт
сменов», опубликованное в № 6 
нашей газеты, заместитель пред
седателя облпотребсоюза тов.> 
Еременко сообщил, что райпотреб
союзу совместно с районным -ко
митетом физкультуры и спорта 
предложено составить заявку ва 
необходимые Буткинскому 'району 
спортивные товары. Культбаза 
облпотребсоюза подготовила для 
отправки в район необходимый 
спортивный инвентарь.



А что интересует твоих товарищей?
ОбсуЖдаелх писЬмо Тани Пискуновой
★ ★ ★ БЕГ С ПРЕПЯТСТВИЯМИ

Знаешь ли ты свой коллектив?
Таня, мы прочитали твое пись

мо, где ты спрашиваешь о том, 
“как заинтересовать работой всех 
-комсомольцев, как укрепить 
дружбу в группе, и решили отве
тить. Правда, не все еще хорошо 
я в вашем классе, но все-таки 
вам уже есть чем гордиться.

Мы убедились, что заинтересо
вать работой всех можно лишь 
тогда, когда хорошо узнаешь 
друг друга, когда в группе су
ществует настоящая, крепкая 
дружба.

Очень сблизили нас летние ка- 
вииулы. После окончания экза
менов в девятом классе мы хо
дили в трехдневный поход за го
род, Этот поход прошел инте
ресно и весело, и у всех появи
лось желание вместе проводить 
свободное время. Часто летом мы 
бывали в окрестностях нашего 
города, не раз выезжали в кол
хоз: помогали полоть, убирать 
урожай.

Мы заметили, что всегда рабо
та интересней тогда, когда каж
дый вносит в нее частицу своего 
труда. В классе у нас каждый 
комсомолец имеет поручение. 
Еженедельно выходит стенгазета 
«Зоркий друг», редакторами ко
торой бывают поочередно все. 
Интересно проходят у вас полит
информации и классные собрания. 
Живое обсуждение и споры вы
звали такие доклады наших уче

Многое зависит от секретаря
' Мне кажется, что интересная 
работа в классе во многом за
висит от группорга, от его ини- 
циагввности, его желания и уме- 
щщ работать.

.Таня права Очень трудно ра- 
.ботать первый год, особенно, 
когда не имеешь никакого опыта. 
В этом случае, особенно в первое 
время, нужно как можно больше 
советоваться с ранее работавши
ми ребятами, с учителями.

У нас в школе очень много 
группоргов работают первый год. 
Как же поступают они?

Наиболее яркий пример — 
это 8 «ж», секретарем комсомоль
ской организации там Сережа 
Корицкий. В первой четверти 

ниц, как «Об атомных электро
станциях», «О силе неслышимых 
звуков», «Экспресс будущего», 
«Об операциях сердца и голов
ного мозга».

После того, как мы просмот
рели ряд индийских фильмов, 
ученица нашего класса Люба Ка
линина сделала доклад об ин
дийском киноискусстве. Люда 
Столбова ходила в драмтеатр и 
просила, чтоб актеры рассказали, 
как они работают над ролями. 
Актер Маслов написал нам об 
этом письмо, которое мы прослу
шали на собрании.

Очень любим мы петь. Сейчас 
решили организовать классный 
хор и готовим новую песню 
«Школьная прощальная». Помо
гают нам в этом комсомолки на
шей группы Гета Варт и Тамара 
Трифонова, которые учатся в 
музыкальной школе. Ты, Таня, 
жалуешься, что комсомольцев 
твоего класса ничего не интере
сует. А хорошо ли ты знаешь 
интересы своих товарищей?

Этот учебный год — наш по
следний год в школе, и хочется, 
чтобы навсегда, на всю жизнь 
остались хорошие воспоминания 
о школьных днях, о нашей друж
бе. Наверное и в твоем классе 
ребят увлекает многое. Нужно 
только расшевелить их,

Венера ГРЕХНЕВА, 
Неля ЧУДИНОВА, 

ученицы 10 «в» класса 
нижне-тагильской школы № 32.

этот класс был самым тяжелым. 
Но группорг вместе с классным 
руководителем комсомолкой 
Л, Л. Морозовой сумел нала
дить дисциплину в классе.

Я тоже считаю, что не всегда 
обсуждение действует на нера
дивых учеников, В этом классе 
в качестве меры воздействия на 
н едисцчпл ин иров энных при мен ял и 
довольно интересный метод. Ком
сомольцы вместе с группоргом 
приходили на дом к отстающим 
учащимся и там обсуждали их 
поведение. Сейчас класс самый 
лучший среди восьмых классов.

Т. КАШКИНА, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

свердловской школы № 5-

Подбирай дело 
по душе

Письмо ревдинской школьницы 
Тани Пискуновой глубоко меня 
взволновало. Читаешь ее письмо 
и видишь: именно такая обста
новка царит и в некоторых клас
сных комсомольских организаци
ях нашей школы. В чем тут де
ло? Дело в том, что многие ком
сомольские активисты намечают 
и проводят мероприятия, не счи
таясь с интересами, с запросами 
рядовых комсомольцев.

Приведу такой пример. В про
шлом году одного из наших де
сятиклассников Олега Якушева 
избрали в комитет ВЛКСМ 
школы Избрали только потому, 
что он хорошо учился, был 
дисциплинированным. Поручили 
ему вести пионерский сектор, со
всем забыв, что он хороший 
спортсмен, может организовать 
спортивную работу. И Олег плохо 
и без интереса выполнял пору
чения.

В настоящее время Олег Яку
шев секретарь комсомольской ор
ганизации 10 «б». Он не только 
справляется со своими обязанно
стями, но и хорошо поставил 
спортивную работу: класс завое
вал первенство школы по бас
кетболу, бюро и секретарь — ини
циаторы проведения встреч но 
хоккею с другими классами.

Считаю, что надо всячески под- 
держ:ивать инициативу рядовых 
комсомольцев, если то, что они 
предлагают, нужно и полезно. В 
нашей школе в конце второй чет
верти часть комсомольцев внес
ла предложение — оборудовать 
школу к новому году. . ..

Эта идея была поддержана 
всем коллективом. Многие ребята. 
добровольно предлагали свою 
помощь. Так, девочки 9 «б» взя
лись за раскраску электрических 
лампочек и украшение елки, 
9 «в» вел столярные и элек
троработы. Художники занялись 
росписью картин.

Многие, еще недавно отлыни
вавшие от выполнения поруче
ний, теперь подолгу задержи
вались в школе, отдавая все 
свободное время интересному де
лу. Потом, во время новогоднего 
бала, всем было приятно весе
литься в зале, украшенном с 
выдумкой.

О. РЫЖИК, 
секретарь комитета ВЛКСМ 

свердловской школы № 65.

Сотни юношей и девушек от- 
I дают свой досуг спорту. Но 

часто еще на пути молодежи 
возникают всевозможные бюро- 

1 «ратические рогатки, превра- 
1 щающие их любимое занятие в 
! особого рода бег с 'препят

ствиями.
• * *

Тезисы
выступления преподавателя физ
культуры и спорта электро
механического техникума тон.

1 Прохорова в пользу физкуль- 
। туры и спорта
। Вступление. В техникуме бо

лее 600 учащихся. Много наро-
1 ду, Трудненько работать. Одна- 
। ко у нас имеются положитель- 

1 ные результаты, работают две 
секции: лыжная и стрелковая.

Вся работа построена по 
следующему плану:

1. Сейчас зима — учащиеся 
। циркулируют на лыжах.
'[ 2 Придет лето — будем бе

гать.
О наличии спортинвентаря.

I Есть лыжи, шахматы, мячи, 
брусья, штанга и другой спорт
инвентарь, который надежно 
хранится в складе, называемом 
спортивным залом. Ключ от 
помещения всегда у меня.

' Заключение. Будьте уверены, 
что инвентарь не износится от 

1, употребления.
1 Физкульт-ура!
1 (По письму А. Кориневского).

Райкомы „играют“
/ «Работники Чкаловского рай- 
, кома ВЛКСМ гор. Свердлов

ска и районного комитета физ
культуры и спорта плохо органи
зуют зимние спортивные игры 
молодежи, ограничиваясь при- 

1 зывными выступлениями с три
бун».

| (Из письма И. Чусова). *

Акробатический 
этюд

«В спортивном коллективе 
радиотехнического техникума 
долгое время ..занималась сек
ция акробатики. В секции были 
уже акробаты - разрядники. 
Однако . председатель област
ного совета ДСО «Энергия» 
тов. Заичко запретил занятия 
секции,, мотивируя это.тем,, что, 
якобы, она не приносит поль
зы». (Из письма

К. Широковских).
Упражнение 1-е.

Балансируя, в одной руке 
держишь постановление Цен
трального совета ДСО «Энер
гия» о всестороннем развитии в 
низовых коллективах всех ви
дов спорта, а другой подп1исы- 
ваешь приказ о ликвидации 
секции акробатики.

Упражнение 2-е.
Поворачиваешься лицом к 

спортивному коллективу радио
технического техникума и гра
циозно посылаешь воздушный 
поцелуй.

* * ♦
Не рекомендуется для ру

ководителей областных сове
тов ДСО.

Творчество колхозной деревни
! Двадцать тысяч колхозников, 
механизаторов, представителей 
всех районов области продемон
стрировали свои разносторонние 
дарования на закончившемся не
давно областном смотре сельской 
художественной самодеятель
ности.

Это был настоящий праздник 
советской деревни. Он поднял 
творческую активность участни
ков самодеятельности, способ
ствовал созданию около 200 но
вых кружков, которые участво
вали в отчетных концертах. Ро
дился хор в Логиновской МТС, 
Белоярского района, почти вдвое 
увеличился состав хора Слободо- 
Туринского Дома культуры. В 
Артинском районе появилось 
одиннадцать новых кружков, в 
Богдановичском создано три 
драматических, два хоровых, че
тыре танцевальных и два инстру
ментальных коллектива. В Сухо
ложском районе в самодеятель
ность вновь вовлечено более 120 
человек.

Во время подготовки к местным 
и областному смотрам повыси
лась роль самодеятельности в 

^культурном обслуживании сель
ского населения. Всего по области 
в ходе смотра прошло 2440 кон
цертов и . спектаклей, на которых 
присутствовало более 200 тысяч 
сельских зрителей.

В заключительном туре област
ного смотра участвовало 46 хо

ровых коллективов, 38 танцеваль
ных, 9 оркестров и ансамблей 
народных инструментов, 340 ин
дивидуальных исполнителей, все
го около двух тысяч участников.

Требовательные зрители и жю
ри смотра с удовлетворением от
метили. что многие коллективы за 
истекший год значительно вырос
ли: улучшилось мастерство ис
полнения, разнообразнее стал ре
пертуар, появились вновь .создан
ные произведения местного твор
чества.

Хорошее впечатление произвело 
выступление хора Туринского 
Дома культуры и колхоза имени 
Кирова того же района (руко
водитель тов. Лутонских). Заду
шевно и проникновенно прозвуча- 
ли в исполнении хора Верхне- 
Тавдинского Дома культуры 
сюита на народные песни и вальс 
«Дунайские водны» на слова мо
лодого местного поэта В. Ива
нова. Участники хора продемон
стрировали высокое мастерство 
исполнения и большую любовь к 
народной песне. Интересными бы
ли также выступления хоров: 
Еланского Дома культуры, По
кровского, Егоршииского районов, 
хоровых коллективов сел Пиро
гове (Каменский район) и Измо- 
деново (Белоярский район). Уча
стники трех последних хоров вы
ступили не только как мастера 
самобытного уральского народно
го хорового пения, но и как соз
датели новых песен.

Оказалось много талантливой 
молодежи и среди выступавших 
на смотре вокалистов, частушеч
ников, чтецов. Ярко, выразитель
но спела шуточные частушки кол
хозница артели «Заря комму
низма», Белоярского района, - Ко
жевникова. Сельский библиоте
карь того же района Леоненко хо
рошо прочитал отрывок из ро
мана Шолохова «Поднятая цели
на», комбайнер Верхотурского 
района Михайлов и учительница 
Куприна из Красноуфимска за
душевно исполнили лирические 
песни советских композиторов.

В смотре этого года участво
вали и драматические кружки. В 
Свердловск приехало семь луч
ших драматических коллективов 
из семи районов области. Про
смотр драмкружков показал, что 
в сельских клубах и домах куль
туры есть интересные, способные 
коллективы, много работающие 
над овладением сценическим ма
стерством. Лучшую оценку полу
чил драматический коллектив 
Мраморского Дома культуры По- 
левского района, представивший 
на смотр одноактную комедию 
М. Толвеста «Семейные вопро
сы». Постановщик — художе
ственный руководитель Дома 
культуры М. Михайлов.

Смотр наглядно показал, как 
выросла культура колхозной де
ревни, как многообразно творче
ство сельского труженика. А со
держание репертуара коллекти
вов говорит о любви к Родине, 
к Коммунистической партии,. рас

сказывает о том, как средствами 
самодеятельного искусства уча
стники самодеятельности помо
гают выполнить задачи, постав
ленные партией и правительством 
перед сельским хозяйством.

В большинстве районов мест
ные сельские и районные смотры 
в этом году прошли организован
нее, чем в прошлом году. В под
готовке к ним активное участие 
принимали районные и местные 
комитеты комсомола, сельские и 
районные Советы депутатов тру
дящихся, председатели колхозов.

Но некоторые председатели 
сельских Советов и председатели 
колхозов все еще недооценивают 
роль художественной самодея
тельности. Так, председатель 
Светловского сельского Совета, 
Сухоложского района, тов. Фи
липпов и председатель колхоза 
имени Свердлова того же района 
тов. Боровских отказались пре
доставить 28 колхозникам—уча-, 
стейкам самодеятельности транс
порт для поездки на районный 
смотр, а председатель колхоза 
«Искра», Нижне-Сергинского рай
она, не освободил от работы на 
день смотра участников самодея
тельности.

Показали свою незаинтересо
ванность в смотре и отдельные 
райкультпросветотделы. Напри
мер, Каменский районный отдел 
культпросветработы крайне слабо 
подготовил проведение смотра. 
Не была обеспечена явка в рай
центр всех коллективов, получив
ших возможность участвовать в 
районном смотре, в ряде коллек

тивов оказался непросмотренным 
репертуар, смотр начался с боль
шим опозданием.

Таких случаев было немало. И 
в других районах по нескольку 
раз переносились сроки, на мест
ные смотры работники культ- 
просветотдела выезжали ред
ко, не контролировали репер
туар, что и привело к однообра
зию программы концертов заклю
чительного тура (областного 
смотра). Особенно сказалось это 
в выступлениях танцевальных 
коллективов. Кадрили и танцы 
«Шестера», «Семера», «Вось- 
мера» были представлены всеми 
коллективами за малым исключе
нием. 1

Много повторений оказалось и 
в репертуаре хоровых коллекти
вов и вокалистов. Смотр показал, 
что все еще плохо прививается 
пение без сопровождения (а ка
пелла). А ведь хор без сопровож
дения — это основа подлинно 
народного пения.

Теперь, после смотра, перед ра
ботника ми культпросветучрсжде- 
ний, отделов культуры исполко
мов и комсомольскими организа
циями стоит задача — закрепить 
успехи самодеятельных коллекти
вов и дальше совершенствовать 
мастерство участников художе
ственной самодеятельности, обо
гащать коллективы новым репер’- 
туаром, улучшать культурное 
обслуживание тружеников села«

Н. КУРНИКОВА, 
начальник отдела культ
просветработы областного 

управления культуры.



Люциан ВОЛЯНОВСКИЙ

(Продолжение. Начало в №№ 18. 20. 21 и 23)
Прощаясь с Ландвихтом и вру

чая ему перочинный ножик, о« 
говорит с деланным спокой
ствием:
< — Ах, едва не позабыл. По 
ошибке захватил ножик Кайзера, 
верни ему в Берлине...

Раздается плеск воды под энер
гичными взмахами весел.

«Итак, он оставил меня здесь, 
а сам уехал... Через несколько 
.часов будет в Берлине. А я?».

Адольф Махура теперь один. 
Один в стране, из которой бежал 
год тому назад. Теперь уже нет 
возврата. Позади только глубо
кая река, впереди — Польша.

* * *
«ОДТ-738» идет на восток. 

Идет уверенным шаром по глад
кой мягкой почве, наверно, лугу. 
Вдруг он чувствует под ногами 
вспаханную землю, и волосы 
шевелятся на его голове. Кон
трольный пояс!
I Этот отрезок земли, тянув
шийся вдоль берега Одры, немед
ленно выдает каждый шаг не
прошенного гостя. А ведь пол
ковник Редер и сам Кайзер, те, 
которые все знают, уверяли его, 
Что в этом месте контрольного 
Пояса нет. Контрольный пояс! 
Ведь сию минуту сюда могут 
явиться пограничники с собаками. 
Нет, нет, здесь переходить нельзя! 
> Адольф Махура возвращается 
¡обратно к Одре. Он ложится в 
заросли и дремлет, предваритель
но потянув из бутылки хорошую 
порцию рома.

Вскоре он вскакивает и перехо
дит контрольный пояс, пятясь за
дом — это, наверно, спутает сле
ды. Поляки подумают, что кто-то 
■убежал через границу из Поль
ши...

Теперь ой шагает лесом. Здесь 
еще темнее, чем на открытом 
■месте. Ветви кустов цепляются за 
платье, он с трудом пробирается 
через заросли, обходит пни.

Проходят часы, а Болешковиц 
все еще не видать. Он зажигает 
под полой фонарик и еще раз 
проверяет направление по ком
пасу

Нет. Об ошибке не может быть 
и речи, Он идет правильно. Еще

Так ли должны работать катки?
Как приятно в зимний, вечер 

с друзьями прокатиться на конь
ках по зеркальной поверхности 
льда, подышать свежим воздухом. 
1 Но не на всех свердловских 
катках заботливо встречают моло
дых посетителей. Например, на 
катке ДСО «Локомотив» для 
массового катания отведено толь
ко вечернее время, да и то кро
ме среды и пятницы. Однако и 
в установленные дни и часы каток 
частенько не открывается. Да и 
в те счастливые дни, когда же
лающие попадают на каток, их 
встречает целый ряд неприятно
стей. В тесной раздевалке посе
тители не могут даже сесть и 
вынуждены переодеваться стоя. 
Если вы придете в спортивном 
костюме и без пальто, то одну 
только обу-вь в гардероб у вас 
не примут — возите ее с собой. 
Здешним работникам страшно за
давать какие-либо вопросы—вме
сто ответа они грубят. За поряд
ком на катке никто не наблюдает. 
Некому унять отдельных буя
нов, которые иногда забредают 
сюда «поразвлечься».

Но это еще не весь перечень 
•«удобств». Выйдешь на ледяное 
поле—и настроение еще более 
ухудшается. Поверхность льда да
леко не «зеркальная». Трещины, 
вмятины, сильно изрезанный лед, 
порой даже не очищенный от 
снега,— все это отбивает всякое 
желание ходить сюда. Видимо, 
дирекция катка, кроме сбора де

несколько минут — и покажется 
железнодорожная станция.

И полночь давно прошла, а 
Болешковиц все еще не видать. 
А что еще гораздо хуже, он дал 
бы голову на отсечение, что на 
этой поляне уже был. Неужели 
ошибся? Нет, он ведь абсолютно 
трезв. Ночное путешествие по ле
су выветрило из головы весь 
хмель. И вдруг... его поражает 
страшная мысль.

Агент «ОДТ-738» становится на 
колени и еще раз вынимает ком
пас. Он сильно встряхивает его, 
повертывает. Магнитная стрелка 
чуть-чуть отклоняется. Махуре 
становится все понятно! Компас 
неисправен, компас подвел, а он 
несколько часов кружит на одном 
месте.

Правда, в этом нет такой уж 
большой трагедии. Если немнож
ко вздремнуть, потом будет го
раздо легче идти. Адольф Махура 
забирается в кусты, ложится и 
тотчас же засыпает крепким 
сном утомленного человека.

Будит его утренний холод. Уже 
совсем светло. Он заводит часы, 
которые еще вчера лежали на 
ночном столике берлинского оте
ля. Четыре часа. Уже шесть ча
сов как он на польской земле.

Махура причесывается, отря
хивает пальто от земли и листь
ев и спокойно идет вперед

3. КОНТРОЛЬНЫЙ пояс
Пограничники Понсик и Пржи- 

была в эту ночь несли службу. 
Они шагали в темноте, освещая 
путь фонариком, как вдруг их 
внимание привлек вражеский 
след. На контрольном поясе — 
отпечатки ног. Они погасили фо
нарик и в темноте стали обы
скивать ближайшие заросли, но 
никого и ничего не нашли.

Тогда один из них вынул ма
ленькую телефонную трубку и 
включил ее в контакт, укреплен
ный на ближайшем пограничном 
столбе.

В тот же миг на заставе раз
дался сигнал, и уже было из
вестно, что на этом участке гра
ницы, где теперь стояли два сол- 

нег за билеты, ничем не интере
суется.

Коньки, которые выдаются на
прокат, не всегда пригодны для 
катания. М. Буланцевой, 3. Ново
жиловой, И. Патрушевой и дру
гим на свердловском катке Урал- 
химмашзавода предложили нето- 
ченные коньки. На вопрос: «Как 
же на них кататься»? здешние 
работники, правда, вежливо со
ветуют: точите за свой счет! Не
достаточно здесь и ботинок ма
лых размеров.

Такая же картина с коньками 
для детей, подростков и деву
шек в Красноуфимске на кат
ке ДСО «Урожай». В выходные 
дни тут бывает более трехсот по
сетителей. Но заботы о них ди
ректор стадиона тов. Ухмиленко 
не проявляет, В прошлом году 
здесь работал буфет. Нынче на 
катке, не только отсутствует бу
фет, но нет даже бачка с водой,

Точка коньков здесь также не 
организована. И посетители часто, 
вместо того, чтобы кататься, си
дят и точат коньки кто как умеет.

Хочется поговорить еще и о 
пропаганде спорта на наших 
катках. Это забытый и запущен
ный участок работы почти на 
всех стадионах. Взять, к примеру, 
центральный свердловский спор
тивный комбинат «Динамо». До
вольно невзрачный забор и лед— 
вот все, что увидит отдыхающий. 
Еще очень бледно у нас выгля
дят места отдыха. Ведь сотни 

дата, что-то произошло. В трубке 
слышен был рапорт рядового 
Понсика. Дежурный поручик 
слушал внимательно. Раздались 
слова: граница нарушена!

Граница нарушена! В несколь
ко минут объявляется тревога.

Граница нарушена! В топоте 
солдатских сапог, в гуле мото
ров автомашин и мотоциклов и 
в приглушенном лае собак не 
было, однако, никакой суматохи.

Граница нарушена!..
Пограничник Станислав Цыняк 

нес службу всю предыдущую 
ночь. В 9 часов утра он вернул
ся из патрулирования и отдал 
рапорт, что ничего подозритель
ного не заметил. Затем он лег 
спать, но ему не суждено было 
выспаться.

Во втором часу утра в обще
житие вбежал унтер-офицер:

— Тревога! Тревога!
Через несколько минут Цыняк 

уже шагал лесной тропинкой 
вместе с рядовым Лозой, а в три 
часа они уже были на месте. Оба 
засели в засаду на краю леса, 
у дороги, ведущей к железно
дорожной станции.

Около семи часов утра к ним 
донесся грохот телеги по шоссе. 
Они проверили оружие и... стали 
ждать. « * «

У Магдалены Висневской в эту 
ночь не было интересных снов. 
Да и рассказывать их дочке не бы
ло времени. Она быстро оделась 
и села в телегу. Магдалена торо
пилась за сеном, которое стояло 
в копнах у самого берега Одры.

Но не проехала она и двадца
ти минут, как совсем неожиданно 
из кустов у дороги показался 
пограничник:

— Погранслужба! Проверка 
документов!

Документы Висневская всегда 
носила хорошо спрятанными. 
Прежде всего она расстегнула 
мужнин пиджак с длинными, ме
шающими ее движениям рукава
ми. потом вытянула из-за пазухи 
мешочек и стала развязывать 
шнурок...

(Продолжение следует).

человек ежедневно посещают 
каждый каток. Почему бы здесь 
не развернуть агитационную ра
боту? Вывесить лозунги, транспа
ранты, плакаты, призывы, маке
ты спортивных значков и надпи
си о том, как завоевывать эти 
награды. Или просто рассказать 
о том, какие победы одержали 
лучшие конькобежцы области, в 
чем отстают наши спортсмены, 
какие рекорды города очень низ
ки. Тут же уместно вывесить при
зыв: «Побей этот рекорд!»

В фотовитринах можно пока
зать спортивные и производствен
ные достижения лучших физкуль
турников и коллективов. Шире 
использовать надо радиоузел, пе
редавая спортивные новости, ра
диогазету и т. д.

Кроме наглядной агитации, 
необходимо украсить каток, что
бы даже внешне он привлекал, 
ласкал взгляд и человеку после 
напряженного трудового дня 
здесь было приятно, интересно, 
хорошо!

К сожалению, администрация 
многих свердловских стадионов 
очень узко понимает свои функ
ции и не развернула настоящей 
заботы о посетителях. А област
ной и городской комитеты физ
культуры и спорта не контроли
руют по-настоящему работу ста
дионов зимой. Вот почему многие 
работники катков сжились с не
достатками.

Р. ЩЕРБАКОВ.

Уральская комсомольская
Музыка Е. РОДЫГИНА. Слова М. ПИЛИПЕНКО.

Мы рядом шагаем по праву, 
Мы с теми по сердцу сродни, 

«»Кто нес комсомольскую славу 
К Амуру в далекие дни.
Мы связаны целью одною, 
Живем мы желаньем одним, 
С друзьями, что шли целиною. 
Нетронутым краем степным.

Здесь место отважным 
и стойким, 

Кто трусит — иди стороной, 
Свою комсомольскую стройку 
Не зря мы назвали родной.

--------------ф.

X традиционные соревнования 
волейболистов РСФСР

Сегодня для участников X тра
диционного первенства республи
ки по волейболу день отдыха. 
Сейчас, в середине розыгрыша, 
трудно предсказать исход напря
женной спортивной борьбы. Впе
реди может быть еще много 
неожиданностей, как говорят в 
шутку волейболисты: «Мяч круг
лый — всяко может повернуться», 
но уже сейчас из множества игр 
можно выделить ряд встреч, важ
ных побед, которые выводят 
команды в лидирующее положе
ние.

Среди женских команд наибо
лее сильными по составу и под
готовке являются команда Росто- 
ва-на-Дону, которая трижды выхо

дила победительницей в традици
онных зимних состязаниях, и 
команда Куйбышева, дважды за
воевавшая первенство. В послед
нем розыгрыше первенство завое
вали спортсменки Татарской 
АССР. Серьезными претендентами 
на первое место являются спорт
сменки Краснодарского края — 
чемпионки РСФСР. Они одержа
ли подряд три победы над коман
дами Ростова-на-Дону, Тульской 
и Челябинской областей. Первое 
поражение чемпионки республики 
потерпели во встрече с женской 
командой Свердловска. Наша 
команда ни разу еще не была в 
списке победителей, но на этот 
раз четыре победы подряд над

На приз газетЬ1 «Пионерская правда
Около девяти тысяч пионеров 

школ Нижнего Тагила участво
вали в лыжных соревнованиях 
на приз газеты «Пионерская 
правда». Активно про,шли дру
жинные соревнования в школах 
№№ 24, 50 и 71, набравших наи
высшее количество очков —200.

В финальных городских сорев
нованиях на приз газеты участ
вовали команды лыжников от 
всех пяти районов города. Луч-

Не с ложкой попробовать меда, 
Не к теще пришли на блины, 
Просторные цехи завода 
Уже между сосен видны.

Пусть вьюги бросают снегами, 
Пускай обжигает мороз. 
Весенние ветры над нами 
Забьются у белых берез.
Но тех лишь, кто стужу 

и вьюги
Прошел, ничего не боясь, 
С улыбкою встретят подруги 
Тепло, никого не стыдясь.

командами Челябинской области, 
Саратова, Куйбышева и Красно
дара вывели свердловчанок в ли
дирующее положение. Спортив-: 
ную честь нашей команды защи
щают: Э. Добрушкина, Л. Пота-: 
пова, В. Шарова, Н. Васечкина, 
Л. Кочурова, В. Теплова, Н. 
Акатьева, Н. Верещагина, Р. Хо
дырева, Н. Махнева. Впереди у 
них серьезные встречи с волей
болистками Татарской АССР и 
Ростова-на-Дону.

Меньше шансов на первенства 
у нашей мужской команды. Побе
див волейболистов Тульской и 
Томской областей и одержав 
очень трудную и важную победу 
со счетом 3:2 над победителем 
прошлого первенства — командой 
Магнитогорска, свердловчане по
терпели первое поражение от 
сильной команды Куйбышева. 
Эта победа вывела в лидеры 
куйбышевских спортсменов. Сей
час они идут пока без пораже
ния, одержав еще победы над во-: 
лейбористами Ростова-на-Дону, 
Горького, Саратова и Тульской 
области. По одному поражению 
имеют команды Магнитогорска и 
Свердловска.

Удастся ли удержать лидерство 
командам Свердловска и Куйбы
шева покажут следующие встреч 
чи. Игры закончатся 1 марта.

Р. ПАВЛОВ. ]

» 

шие показатели у Сталинского 
района.

Дистанцию в три километра 
быстрее всех в городе пробежал 
на лыжах пионер школы № б 
Костя Закощиков, два километ
ра—Слава Щипачев (школа 
№ 55) и Нина Слободчикова 
(школа № 42). На километровой 
дистанции победила Фая Ва« 
сильева, пионерка школы № 39.

Редактор М. ПИЛИПЕНКО.
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